

## Westwärts, Teil 2

„Zurückgekehrt in dieses  
traurige, alte Europa...“

Glutwindröhre

und, und  
die Tümpel, Rimbaud!

Die Erde ähnlich einer  
Steinsäule,

an einem Samstag  
frühen Nachmittag im Mai 1974 mit  
einen Bus durch das Niemandsland  
am Stadtrand fahren,

Die Sonne breit  
wie ein Blatt

Wechselkurse Scheiße,

Erdwälle, Gruben  
wilde Müllkippen,

(als ich abfuhr konnte ich nur  
mit eingewechseltem Dollar bezahlen, als ich ankam,  
konnte ich nur mit umgewechseltem Dollar  
bezahlen, halb 7 morgens, halb  
3 nachmittags)

(Scheißdreck:  
„ähntfremdet“)

Das Gespenst eines Gepäckträgers in der weiten, leeren  
Halle des neugebauten Airports,  
das ich dort  
stehen sah, bleibt  
lange in Erinnerung,  
wie er dort stand,  
Zigaretten rauchend,  
zu einem Gespenst geworden durch die Umgebung.  
Wer hatte sich diese Umgebung zusammen geträumt?  
Die Träume gefälscht?

der bereits wie  
für Geisterflüge der Zukunft  
erschien,  
„ausgebucht für die  
nächsten Jahre.“

*Rolf Dieter Brinkmann, 1974*